

## Proyecto educativo e informativo.



### Proyectos de participación ciudadana

- La **Fundación Oncoloop** ha dedicado sus esfuerzos en dos aristas principales:
  - 1) Establecer colaboraciones para la elaboración de proyectos en beneficio de los pacientes con cáncer
  - 2) Educación, difusión e información sobre esta patología, buscando crear un puente entre los especialistas y la comunidad.

**Nuestro objetivo es que toda persona entienda lo mejor posible esta compleja enfermedad y pueda así tomar decisiones bien informadas sobre su salud (con información de calidad).**

#### Proyecto presente

- En este nuevo proyecto planteamos una manera diferente e innovadora de comunicar y contestar las dudas que hasta el día de hoy llegan a nuestra página web ([www.atreveteconelcancer.cl](http://www.atreveteconelcancer.cl)): Profesionales de las instituciones mencionadas previamente, atenderán preguntas del público y desarrollarán temas específicos los cuales serán distribuidos en forma de **podscast, charlas y en cápsulas de videos cortos sobre temas específicos, convirtiéndolos en un apoyo permanente en el tiempo.**
- **Objetivo:** Desarrollará el primer programa de educación y red de información, educación y apoyo virtual oncológico para la comunidad.
- De esta forma podremos entregar herramientas a los pacientes con cáncer, a sus familias y al público en general, para ayudarlos a mejorar su calidad de vida y que sean útiles para tomar buenas decisiones con respecto a su salud. Además, busca informar oportunamente para contribuir así con planes de prevención y educación para la comuna, transformándola así en pionera en la lucha contra el cáncer, dejando todo el material a disposición del público en el tiempo.

- **Objetivos específicos:**
  1. Desarrollo de un programa visual compuesto de mini videos informando y explicando en forma clara la realidad de los tratamientos y la investigación oncológica en Chile. Entrevista a Investigadores destacados y propuestas de políticas publicas futuras.
  2. Desarrollo de un programa de podcasts abordando temas oncológicos de interés público, en formato de programa de radio.
  3. Realización de charlas oncológicas gratuitas dictadas en lenguaje simple por profesionales especialistas.
- Utilizando difusión digital, podremos llegar a más personas en Providencia (y en otros sectores del país) y podremos establecer una plataforma de atención de dudas permanente (a través de nuestras páginas webs), **funcionando como una interfase entre el médico oncólogo y el paciente.**
- El formato digital también ayuda a entregar la información de las charlas a muchas personas con cáncer o sus familiares, que por diversas razones, no pueden asistir a un lugar a una actividad presencial.
- El funcionamiento no depende sólo de nuestra capacidad y conocimiento sobre el tema, sino también de la red de colaboración lograda previamente. Esta red de colaboración está articulada por instituciones como la Pontificia Universidad Católica de Chile, Universidad Andrés Bello, Universidad San Sebastián, Universidad Autónoma de Chile y el Foro Nacional del Cáncer, junto con fundaciones como: Fundación Arturo López Pérez, GIST Chile y Cáncer Coaching Chile.

### ¿Por qué hacer este proyecto?

- Los factores ambientales o culturales influyen en el riesgo de padecer esta patología y también de cómo enfrentamos al cáncer, entregándonos una gran responsabilidad. Por ejemplo, Herrera y sus colegas demostraron en su estudio (2015) que los niveles de educación influyen fuertemente en la sobrevivencia a esta patología – **una persona de bajo nivel educacional tiene 63 veces menos probabilidades de superar la patología que una persona de mayor nivel.** Principalmente, esto se debe a que las personas que presentan mayor educación entienden mejor la información disponible, conocen los factores de riesgo, siguen hábitos de vida más saludables, siguen planes de prevención, poseen más y mejores herramientas de enfrentamiento psicológico frente a la patología y socialmente están mejor apoyadas
- La información y la educación nos ayudan a:
  - 1) a adquirir y/o utilizar herramientas de afrontamiento, aquellas de las que disponemos pero no sabemos utilizar y conocer otras nuevas y aprender como usarlas
  - 2) contribuir con prevención
  - 3) mantener una mejor calidad de vida durante y después del tratamiento.

- Considerando el impacto de la educación en la salud y en nuestra calidad de vida y si queremos disminuir las brechas sociales es esencial contribuir con una mejor educación facilitando además el acceso a ella.

**Financiamiento:**

Fondo concursable de participación ciudadana adjudicado en el año 2016.

Monto: \$ 4.260.000 pesos.